

**Appel pour une bourse doctorale de 4 ans
au sein de la Faculté de Lettres, Traduction et Communication
de l'Université libre de Bruxelles**

Dans le cadre du projet de recherche NICLAC (Narrative and Imaginaries of Climate Action / Récits et Imaginaires de l'action climatique, PDR n° 40028811) subsidié par le F.R.S.-FNRS (<https://www.frs-fnrs.be/fr/>), la Faculté de Lettres, Traduction et Communication (<https://ltc.ulb.be/>) de l'Université libre de Bruxelles (<https://www.ulb.be/>) cherche une candidate ou un candidat pour mener une recherche doctorale de quatre années entièrement financées.

Conditions générales

Le ou la candidat-e retenu-e recevra une bourse de recherche doctorale de quatre années à partir du **1^{er} octobre 2025**, et sera basé-e sur le campus du Solbosch ([Campus du Solbosch](#), ULB), à Bruxelles, bénéficiant d'un environnement de travail et de recherche idéal et stimulant au sein de deux structures de recherche, Philixte (<https://philixte.ltc.ulb.be/>) et iITSE (<https://iitse.ulb.be/fr/>), et des deux groupes/équipes, dECOLONial Belgium (<https://philixte.ltc.ulb.be/decolonial-belgium>) et Narrative Pros-/Perspectives (<https://philixte.ltc.ulb.be/narrative-pros-perspectives>). Il ou elle rédigera une thèse de doctorat, en anglais ou en français, portant sur les récits et imaginaires d'activistes climatiques (vivant en Belgique, France, Sénégal et République démocratique du Congo). À travers des enquêtes, des entretiens et des groupes de discussion, il s'agira d'identifier les récits (films, romans, romans graphiques, etc.) qui sont déterminants pour motiver et nourrir l'action de ces militants. Une attention particulière sera également donnée à la réception et à la circulation de ces récits. Dans un second temps, les œuvres elles-mêmes seront examinées afin d'analyser leurs caractéristiques formelles et mettre en lumière ce qui est, intrinsèquement, susceptible de produire des effets déclenchant et nourrissant l'action.

La thèse doctorale sera partie intégrante du projet NICLAC, dont Sabrina Parent est l'investigatrice principale et Jade de Cock la co-porteuse de projet. Si vous souhaitez

avoir plus de renseignements sur le projet NICLAC, veuillez contacter Sabrina Parent (sabrina.parent@ulb.be).

Le montant net de la bourse sera d'environ 2590 euros. Un budget de fonctionnement (couvrant les frais de séjours à l'étranger, du matériel informatique, etc.) est également prévu.

Le ou la candidat-e retenu-e recevra une bourse de recherche doctorale temps-plein. En fonction de la nationalité du/de la candidat-e retenu-e, la bourse de doctorat sera assujettie soit au régime général (ressortissants d'un pays de l'EEE, de la Suisse ou d'un pays lié avec la Belgique par un accord bilatéral en matière de sécurité sociale), soit au régime partiel de la sécurité sociale. Le régime général belge de sécurité sociale couvre l'assurance maladie, maternité, invalidité, l'assurance pension, l'assurance chômage, l'assurance contre les accidents du travail, les prestations de maladies professionnelles et les prestations familiales. Cette couverture sociale n'a pas la même étendue en cas d'assujettissement de l'allocation de bourse au régime partiel de la sécurité sociale. Si le/la candidat-e retenu-e entre dans ce cas de figure, les précisions sur l'étendue de la couverture sociale seront apportées par le service des Ressources humaines de l'ULB avant l'engagement. Tant pour des raisons fiscales que scientifiques, il est attendu que le/la candidate sélectionné-e se domicilie en Belgique.

La durée de la bourse est de 12 mois, renouvelable pour une durée totale de 48 mois maximum, pourvu que les activités menées dans le cadre du doctorat reçoivent une évaluation positive.

L'attribution de la bourse va de pair avec l'inscription au doctorat.

Comment postuler ?

Critères d'éligibilité

- Le ou la candidat-e sera détentrice ou détenteur d'un diplôme de Master (ou équivalent) en Langues et Lettres (françaises ou anglaises) ou en Sciences sociales et humaines. Idéalement, nous cherchons une personne qui a été formée soit en méthodologies qualitatives, soit en analyse textuelle et théories du récit, soit les deux. En vue de la publication d'articles, la connaissance de l'anglais est un atout.
- L'appel s'adresse à toute personne sans distinction d'âge ou de nationalité. Située au cœur de l'Europe, l'Université libre de Bruxelles est une université engagée en matière d'égalité des genres, de diversité et d'aide aux personnes à besoins spécifiques (<https://www.ulb.be/fr/l-ulb-s-engage/diversites>).

Constitution du dossier

➤ Le dossier de candidature doit contenir :

1- Une **lettre de motivation**

2- Un **CV** contenant les informations suivantes :

- a. Informations personnelles
- b. Formation et cursus universitaire
- c. Expérience professionnelle
- d. Liste de publications éventuelles
- e. **Les NOM + prénom + adresse électronique/téléphone de deux personnes de référence** du monde universitaire susceptibles d'être contactées.

3- **Un texte dans le domaine concerné par le projet** (article publié, chapitre de mémoire, travail écrit, etc.)

4- Documents additionnels

- a. Une **copie du diplôme** ou une attestation de diplôme ;
- b. Un **relevé de notes** du diplôme de Master ou équivalent.

➤ Date limite pour le dépôt des candidatures : le dossier complet (documents requis 1-4), en un seul document en format PDF, doit être envoyé par email à sabrina.parent@ulb.be au plus tard pour le **3 juillet 2025**.

Les candidat·e·s au dossier le plus adéquat pour le projet seront invité·e·s à un entretien en ligne qui se tiendra la semaine du 25 août. Ces personnes, de même que celles qui ne seront pas retenues pour l'entretien, seront averties pour le 14 juillet au plus tard.

Chaque candidat·e ayant passé l'interview sera informé·e du résultat du processus de sélection pour le 30 août au plus tard.

Call for a 4-year doctoral scholarship at the Faculté de Lettres, Traduction et Communication at Université libre de Bruxelles

As part of the NICLAC research project (Narrative and Imaginaries of Climate Action, PDR # 40028811) funded by the F.R.S.-FNRS (<https://www.frs-fnrs.be/en/>), the Faculté de Lettres, Traduction et Communication (<https://ltc.ulb.be/>) at Université libre de Bruxelles (<https://www.ulb.be/>) is looking for a candidate to conduct a fully funded four-year doctoral research.

General Conditions

The selected candidate will receive a four-year doctoral research grant starting from October 1st, 2025, and will be based on the Solbosch campus ([Campus du Solbosch](#), ULB) in Brussels, benefiting from an ideal and stimulating work and research environment within two research structures, Philixte (<https://philixte.ltc.ulb.be/>) and iITSE (<https://iitse.ulb.be/fr>), and two research groups/teams, dECOLONial Belgium (<https://philixte.ltc.ulb.be/decolonial-belgium>) and Narrative Pros-/Perspectives (<https://philixte.ltc.ulb.be/narrative-pros-pers-pectives>).

She or he will write a doctoral thesis, in English or French, focusing on the narratives and imaginaries of climate activists (based in Belgium, France, Senegal, and the Democratic Republic of Congo). Through surveys, interviews, and focus groups, the aim will be to identify the narratives (films, novels, graphic novels, etc.) that are crucial to motivate and sustain activists' action. Particular attention will also be paid to the reception and circulation of these narratives. In a second phase of the research, the works themselves will be examined to analyse their formal characteristics and highlight the devices likely to trigger and nourish action.

The doctoral thesis will be an integral part of the NICLAC project, of which Sabrina Parent is the principal investigator and Jade de Cock is the project contributor. If you would like more information about the NICLAC project, do not hesitate to contact Sabrina Parent (sabrina.parent@ulb.be).

The net amount of the scholarship will be approximately 2,590 euros. An operating budget (covering expenses for stays abroad, computer equipment, etc.) will also be available.

The selected candidate will receive a full-time doctoral research grant. Depending on the nationality of the selected candidate, the doctoral grant will be subject either to the general system (nationals of a country of the EEA, Switzerland, or a country linked to

Belgium by a bilateral agreement on social security) or to the partial social security scheme. The Belgian general social security system covers health insurance, maternity leave, disability, pension insurance, unemployment insurance, workplace accident insurance, occupational disease benefits, and family benefits. This social coverage does not have the same extent if the scholarship allocation is subject to the partial social security scheme. If the selected candidate falls into this category, details regarding the extent of social coverage will be provided by the Human Resources department of ULB before the engagement. Both for fiscal and scientific reasons, it is expected that the selected candidate takes residence in Belgium.

The duration of the scholarship is 12 months, renewable for a total maximum of 48 months, provided that the activities carried out as part of the doctorate receive a positive evaluation. The awarding of the scholarship is contingent upon enrolment in the doctorate.

How to apply?

Eligibility criteria

- The candidate must hold a Master's degree (or equivalent) in French or English Languages and Literatures or in Social and Human Sciences. Ideally, we are looking for someone who has been trained either in qualitative methodologies, or in textual analysis and narrative theories, or both. For publication purposes, knowledge of English is an asset.
- The call is addressed to anyone regardless of age or nationality. With its location at the heart of Europe, the ULB is committed to gender equality, diversity, and support for people with specific needs (<https://www.ulb.be/fr/l-ulb-s-engage/diversites>).

Application documents

- The application file must include:
 - 1- Cover letter
 - 2- CV containing the following information:
 - a. Personal information
 - b. Education and academic background
 - c. Professional experience
 - d. List of publications (if applicable)
 - e. Name + first name + email address/phone number of two academic referees who may be contacted.
 - 3- Sample text (published article, thesis chapter, written work, etc.) in a field related to the project
 - 4- Additional documents
 - a. Copy of the diploma or a diploma certificate
 - b. Transcript of Master's degree or equivalent.

- Deadline for submission of applications

The complete file (documents 1-4), **in a single document in PDF format**, must be sent by email to sabrina.parent@ulb.be no later than **July 3rd, 2025**.

Candidates with the most suitable application for the project will be invited to an online interview scheduled during the week of August 25. These candidates, as well as those who will not be selected for the interview, will be notified by July 14 at the latest. Each

participant in the interview will be informed of the outcome of the selection process by August 30th at the latest.